

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)  
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

MARTES 28 DE MAYO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Seccion oficial.

El extracto de los despachos telegraficos recibidos hasta la madrugada del 27 en el ministerio de la Guerra, es el siguiente:

Provincias Vascongadas y Navarra. Segun despachos telegraficos del gobernador militar de San Sebastian, la division Iturbe, despues de haber pasado por las jurisdicciones de Villafranca de Bidasoa, ha llegado en la tarde de ayer á Amezqueta, y se cree sigue la direccion de Betelu y Leiza, habiendo pasado á la brigada Zorrilla para que vaya en su persecucion.

El general Moriones, desde Nazar, participa que su vanguardia alcanzó la vanguardia de Carasa y ha causado á un muerto y varios heridos, cogiéndoles un prisionero, dos caballerías algunos efectos. Dice que la seccion de husares de Pavia se ha batido con el enemigo contra infanteria, á pesar de escabroso del terreno y estar poseída de un pueblo.

El capitán general de las Provincias, desde Aramayona, dá cuenta del movimiento de sus tropas, arrojando las divisiones de Alava en direccion á Vizcaya.

Los comandantes de los vapores trincaduras que vigilan la costa cantabrica han participado que seguian las presentaciones á indulto de los carlistas, los cuales iban dejando las armas por los caminos. Una partida que andaba cerca de Ondarrua, y que se supone de Amilivia, estaba desalentada. En el mismo pueblo se habian acogido á indulto 29 naturales de la localidad.

Cataluña.—En Sitges entró una partida que se titula carlista, y despues de exigir á los vecinos 100000 duros, se retiró, llevándose 1500 de los mayores contribuyentes; no ocurriendo nada notable en el resto del distrito.

Aragon.—El gobernador militar de Teruel dá cuenta de que la faccion Fernandez, mandada ahora por Somolinos y compuesta de 30 hombres, se ha presentado toda ella á indulto ante el alcalde de Griegos, entregando las armas y diez y seis caballos.

Castilla la Vieja.—El comandante militar de Palencia dice que anteayer la columna de Cervera batió y dispersó en Prádanos la faccion de 40 hombres mandada por el cabecilla Francisco Hierro, cuya faccion se habia levantado en aquel mismo dia, causándole dos muertos y cogiendo tres prisioneros, bastantes armas y un caballo.

Castilla la Nueva.—Segun telegrama del gobernador militar de Cuenca, los restos de la faccion que ha recorrido aquella provincia, ya reducida á solo quince hombres, ha pasado por las inmediaciones de Tragacete en direccion á Teruel, habiéndose cogido tres prisioneros y presentándose á indulto algunos dispersos.

Andalucia y Estremadura.—El comandante general de Badajoz en telegrama de ayer noche, manifiesta que por efecto de la activa persecucion que

se ha hecho á la faccion Contreras y con la ocupacion militar de varios pueblos se ha conseguido la completa desaparicion, cuyo jefe, solo ya, se hallaba oculto.

Varios individuos han sido aprehendidos en los pueblos en que se han refugiado.

La Gaceta del 25 publica los decretos, concediendo la gran cruz de la orden civil de Maria Victoria á D. Carlos Luis Rivera, D. Antonio Gisbert, D. José Casado del Alisal, D. Carlos Ibañez é Ibañez de Ibero y D. Francisco Paréja de Alarcon; cruz de primera clase de la misma orden á don Gumerindo Laverde y Ruiz, D. Francisco Luis de Retes, y D. Vicente Boix y Ricarte; y cruz de segunda clase á D. Joaquín Alexandra y Galbis, D. Miguel Hernandez Cepa y D. Elias José Gonzalez y Morales.

### Alcaldia primera popular de Córdoba.

El Jueves próximo á las ocho de la mañana habrá de salir de la Santa Iglesia Catedral la solemne procesion del Santísimo Corpus Christi, en la que se espone á la veneracion pública el sagrado Misterio de la Eucaristia.

Con tal motivo recomiendo á este católico y sensato vecindario la moderacion y decoro que á tan augusta ceremonia corresponde, persuadido de que esta sola indicacion será bastante para evitar cualquier acto irreverente que pudiera desmentir su justificada religiosidad y cultura; confiando así mismo, como el Municipio, que las calles de la carrera establecida para esta festividad aparecerán con el mas esmerado aseo y decorado debidamente el exterior de sus casas, por cuyos medios contribuirán todos de una manera laudable al mayor esplendor y lucimiento de tan solemne acto.

Córdoba 27 de Mayo de 1872.—J. R. Sanchez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia de España y otros periódicos del día 25 copiamos las noticias siguientes:

—Alava.—El capitán general, con su columna, llegó á Aramayona, cerrando el paso á las facciones para la provincia de Alava.

Guipúzcoa.—Por Villafranca y Beasain pasó ayer tarde la faccion de 800 hombres, al mando de Iturbe y de un cura. El tren tuvo que retroceder de Isandun y Villafranca por estar cortada la via.

Están interrumpidas las comunicaciones telegraficas con Beasain, Villafranca y Zumárraga.

Siguen las presentaciones, y han llegado los trenes de Madrid que estaban detenidos.

—Cáceres.—En Meras de Ibaz han aparecido algunos hombres armados.

—Navarra.—La faccion del Valle de Gofu aumenta con los mozos que se lleva forzosamente de los pueblos. Se han presentado á indulto 18 facciosos.

Santander.—Las fuerzas de marina recojen las armas que los carlistas abandonan por los caminos. Una partida de 1000 hombres al mando de Lalilian y de Amilivia estaba en el monte Arno muy desanimada, y pensaban entregarse; pero sus jefes los arrastraron nuevamente y marcharon en direccion á Guernica.

—Desde mediados del mes próximo se establecerán trenes económicos para facilitar los viajes á Portugal, que este año se llevará gran parte de las ganancias que otros años llevaban los viajeros á las Provincias Vascongadas.

También los puertos de Luanco y Gijón; ya en los últimos años muy visitados, estarán esta temporada mucho mas concurridos, y muchos de los bañistas que iban á establecimientos balnearios de las indicadas provincias, se dirigirán á las Caldas de Oviedo y otros puntos mas tranquilos.

—Hoy se ha rubricado un decreto admitiendo la renuncia del director de Instruccion pública, don Juan Valera, fundada en la circunstancia de incompatibilidad con el cargo de senador.

—Leemos en el Imparcial: «Entre los ministeriales circulaba anoche la noticia de que el duque de la Torre habia terminado las negociaciones para concluir la insurreccion en las provincias Vascongadas. Añadían que se facilitarían los medios necesarios á los jefes de las facciones para retirarse al extranjero, y que las diputaciones forales se muestran propicias á satisfacer una indemnizacion de guerra.» Parece inútil aconsejar á nuestros lectores que adojan estas noticias con gran reserva.

—Segun parte del consul de España en Génova, se ha suicidado en aquella ciudad un individuo que viajaba con el nombre, al parecer supuesto, de César de Arros, y que por haber dejado un escrito en castellano, hace sospechar pudiera ser español. En el ministerio de Estado se hallan las fotografias de dicho individuo para facilitar la identificacion de su personalidad. Las ropas de su uso y el reloj que ha dejado á su muerte se encuentran en poder de la autoridad judicial de aquel pais que entiende del hecho.

—De una correspondencia dirigida al Diario de Barcelona tomamos los siguientes detalles de la batalla dada á las facciones de Cataluña en Píera:

«Procedente de Capelladas, de donde habia salido durante la noche, llegó á Píera parte de la columna del coronel Araoz. La partida carlista de sobre 300 hombres, mandada por el llamado Mariano de la Coloma (hijo de Píera), creyéndose sin duda mas fuerte por ser mas en número, trató de dirigirse por veredas ocultas hacia dicha poblacion y echarse de sorpresa sobre los soldados; pero el jefe de la tropa que tuvo noticia de la aproximacion

del enemigo, se adelantó á recibirle saliendo al efecto de la villa y dirigiéndose á su encuentro.

A beneficio de sus emboscadas llegaron los facciosos á envolver una guerrilla adelantada, pero atacando entonces vigorosamente el grueso de la tropa á los carlistas, no solamente perdieron la especie de ventaja que creian en un principio haber conseguido, sino que trabada la lucha, hubieron de ceder, concluyendo por desbandarse y siendo perseguidos largo tiempo.

La accion ha tenido lugar á un cuarto de hora de la poblacion, en una casa de campo llamada la Venta. Los jefes carlistas eran Mariano de la Coloma, Nas Rataf, Quico y el Cadiraire. Despues de la lucha se han dispersado en distintas direcciones, siguiéndoles las guerrillas siempre á un tiro de fusil.

El cabecilla Mariano de la Coloma tiene una herida en la cadera, aunque no de mucha gravedad. Ha caido prisionero. Seis ó siete carlistas mas lo han sido hechos tambien, entre ellos tres heridos, y uno de tal gravedad que necesariamente tendrá que amputarsele una pierna. Se han recogido además cinco muertos, uno de ellos con el pecho atravesado de un balazo. Se cree que todavia serán mas los que se reconjan.»

—Se ha dispuesto por el capitán general de Valencia que se reconcentre en Castellon un batallon de Aragon, al mismo tiempo que una seccion de la guardia civil para que acuda á prestar los importantes servicios propios de su instituto allí donde los crea necesarios el gobernador de la provincia.

—La principal razon que los alumnos insurreccionados alegaban anteayer para pedir la derogacion del decreto sobre exámenes, era que, en la inteligencia de que no habria mas notas que las de «aprobado» y «desaprobado», muchos no se han aplicado lo necesario para conseguir mejor calificacion que la primera, y que á haber sabido que habria otras notas mas altas, hubieran podido facilmente aspirar á ellas.

En estas mismas razones está la justificacion de dicho decreto.

—Veinte ó treinta caballos procedentes del escuadron de Zariatagui, perecieron ayer en Lerma (Búrgos), llevándose las armas de los peanes camineros, y los fusiles que se habian pedido para la milicia.

—En Carlet (Valencia), acaba de retirarse el terremoto que se sintió dias atras, causando la mayor consternacion entre los habitantes de dicha poblacion, cuyo alcalde ha pedido hoy al ministro de la Guerra tiendas de campaña para 5000 almas que buscan y desean abrigo.

—Entre las noticias que ayer circulaban los carlistas, era una de ellas la de que D. Carlos se encontraba en Bruselas, á donde habia ido acompañado del titulado general Elfo á celebrar una conferencia con Cabrera.

Declase tambien que D. Carlos habia

conseguido realizar un empréstito de cien millones de reales.

—A las diez y media empezó anoche en el ministerio de la Guerra la reunion de los notables de la mayoría para tratar de la formacion del nuevo ministerio. Reinó la mayor conformidad respecto á que debia formarse un gabinete en el cual estuvieran representados todos los elementos de la mayoría. A tal punto llegó el convencimiento de que así debia organizarse el nuevo ministerio, que algunos unionistas aseguraron no prestarían su apoyo á un gabinete exclusivamente unionista, y lo mismo prometieron varios progresistas para el caso de que se formara un ministerio progresista.

Terminada la reunion quedaron en conferencia los presidentes de las Cámaras y los Sres. Sagasta, Zabala y Topete, para tratar de las personas que han de formar el ministerio.

A esta conferencia fueron llamados algunos de los hombres políticos que habian asistido á la reunion y que todavia se encontraban en el ministerio de la Guerra.

A las tres de la mañana salian del ministerio los Sres. Zabala y Topete, que fueron los últimos en retirarse.

—Despues de grandes esfuerzos empleados en convencerle, el Sr. Candau aceptó anoche el cargo de ministro de la Gobernacion en el nuevo gabinete.

—Anoche se combino, aunque sin consultar con los interesados, en las candidaturas del Sr. Elduayen para ministro de Hacienda y del Sr. Grouzard para Gracia y Justicia.

—Además de las personas que anoche citamos, asistieron á la reunion ministerio de la Guerra los Sres. Quera, Moreno Benitez y los mi salientes.

—Para reunirse á las diez y de esta mañana quedaron anotados los Sres. Zabala, Topete, Candau y algunos de los futuros ministros. De esta reunion saldrá ya organizado el nuevo ministerio.

—Un corresponsal de Alsásua dice con fecha 22 que, á pesar de toda la vigilancia y precaucion, el dia 20 tuvo aviso Moriones de que la partida Carasa, Pérula y Peralta, aumentada hasta 1000 hombres en Alava, habia vuelto hacia Estella y Amezcua, detenido al correo, colocado centinelas en las alturas mas importantes, con el fin de evitar toda sorpresa y atender al descanso y sustento, y procurando remover á los muchos que ya habian vuelto á sus casas.

Enseguida emprendió la division Moriones su marcha en direccion á Olazagutia, contramarchando luego hacia Estella y Amezcua, fraccionando sus fuerzas en tres columnas, una de las cuales sorprendió el 21 á los carlistas comiendo en los montes; pero apercibidos estos al momento, se trabó combate, cuyo resultado se ignora, y solo se tiene noticia de un carabinero herido.

—Un corresponsal de Vitoria dice que las tropas que salieron el miérco-

—Y ahora,—dijo sin cuidarse de ocultar su desprecio,—sabreis que ha sido del dinero?

No era posible desconocer el sentido de estas palabras que querian significar:

—Habeis sido el causante y el que se ha aprovechado del robo.

Esta injuria de una mujer á quien amaba hasta el punto de que él, aquel hombre de frio cálculo, arriesgaba el producto de todos sus crímenes por ella, le llegó tan al alma que su rostro se tornó livido.

—Un dia vendrá, señorita,—murmuró,—en que os arrepentireis de haberme tratado tan cruelmente. La significacion de vuestras palabras la he comprendido, no trateis de negarla.

—No la niego, caballero.

—Magdalena!—murmuró Mad. Fauvel, que temblaba al ver atizar las malas pasiones de aquel hombre que tenia en la mano su destino.—Magdalena, piedad!

—En efecto,—dijo tristemente Clameran.—Esta joven es despiadada y castiga cruelmente á un hombre cuyo único crimen ha sido cumplir la voluntad de un hermano moribundo; y si aun estoy aquí es que tengo otro deber penoso que cumplir.

Sacó lentamente del bolsillo de su paletot muchos paquetes de billetes de banco y depositándolos sobre la mesa murmuró:

—Raul ha robado 350000 francos; he aquí esa suma, es más de la mitad de mi fortuna, y con gran alegría daría la que hoy me queda, por que este crimen de Raul fuese el último.

Harto inesperta para apreciar los planes de Clameran, Magdalena quedó cortada y engañada en todos sus cálculos.

Mad. Fauvel no vio mas que la salvacion con aquella suma y exclamó:

—Gracias, gracias caballero.

—Tanto! pero quiero rendir su orgullo á mis pies; tanto peor para Raul!

La energia de Magdalena, superior á su cálculo, habia desconcertado el golpe teatral con que pensaba subyugarla de nuevo.

Tenia harta esperiencia para pensar ya en intimidar á una joven tan resuelta, y comprendia que si no penetraba sus designios, estaba ya en guardia para no ser sorprendida ni engañada.

Además era evidente que con su energia dominaria la debilidad de Mad. Fauvel.

Precisamente cuando creia triunfar, Luis encontraba un adversario y era cosa de comenzar la partida.

Cierto es que Magdalena se sacrificaba por su tia, pero tambien lo era que no se sacrificaria por vanas promesas.

—Cómo darle las garantías que exigia? qué medidas tomar para poner á Mad. Fauvel ostensiblemente al abrigo de las exigencias de Raul?

—Acaso será indiscreto,—murmuró,—despues del disgusto que ha debido tener esta mañana.

—No importa; por lo mismo,—respondió el banquero,—hablar un poco le distraerá. Yo tengo que salir para este funesto negocio.

Mad. Fauvel estaba en el salon donde la vispera Raul la habia amenazado con matarse. Cada vez más delicada estaba recostada en un sofá y Magdalena á su lado.

Cuando el criado anunció al marqués de Clameran, las dos se incorporaron, espantadas como por una terrible aparicion.

El habia tenido tiempo, mientras subia la escalera, de variar la expresion de su rostro; y habiéndose retirado casi jovial del lado del banquero, presentábase ahora grave y triste.

Madrid 25 de Mayo de 1874. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Despues de la conferencia celebrada ayer tarde en el ministerio de la Guerra...

Resueltas las diferencias que dejamos indicadas, sobre las que no queremos insistir por razones fáciles de comprender...

Ayer subió el bolsín bastante, debido a las noticias que circularon acerca de la facción. Parece ser que los tratados de armisticio propuestos por el General Serrano...

ULTIMA HORA. La crisis no adelanta nada, según parece. Los sagastinos exigen cuatro carteras...

El correspondiente.

timo, para fallar el recurso de alzada interpuesto contra las mismas por D. Rafael Dieguez, D. José María Acuña...

Movimiento. El administrador que fue de rentas de esta provincia, D. Gabriel Sanchez Alarcón...

Partido diario. En el sitio de Lopez Garcia, término de esta capital, tuvo lugar un robo de caballerías...

Arbitrios. En los dos primeros dias de Junio se subastan en Doña Mencía los arbitrios municipales...

Talento. Viendo su retrato Bruna, dijo al pintor dando quejas: tiene una falta importuna...

Vacante. Se halla en tal estado una plaza de Alguacil en el Juzgado de Bujalance...

Commutacion. Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Posadas por Anton Garcia Torero...

Desgracia. Una carta de Roma nos da una triste noticia. El joven conde de Montgomery...

Cátedra. En el periódico oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacante en Santiago la cátedra de clínica quirúrgica...

Boletín religioso. Hoy. San Esteban, obispo y mártir.

Jubilho circular. Ermita de S. Juan de Letran, por varias devotas, en sufragio de sus difuntos.

En las Iglesias de San Pedro de Alcántara, San Pablo, la Magdalena, Jesus Nazareno y Ntra. Sra. de la Aurora...

Durante el mes de Mayo hay Misa a la Madre del Amor Hermoso en la Iglesia de S. Pablo...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca en Santiago.

Espectáculos. CAFFE-TEATRO DEL RECREO. Funcion para hoy. Los soldados de plomo.

Un rayo de alegría brilló en los ojos de Luis, pero creía en el triunfo demasiado pronto.

¿Garantías? ¿Qué queréis decir? ¿Quién me asegura que despues de mi matrimonio Raul no vendrá de nuevo a amenazar a su madre?

¿Qué queréis que hagamos de este dinero? Preguntó. Se lo devolvéis a Mr. Fauvel.

¿Nosotras, caballero? ¿No comprendéis que una restitucion es denunciar a Raul y perder a mi tia?

Clameran no insistió; obedeció, y parecía dispuesto a retirarse. Comprendo vuestras razones...

¿Pruebas, caballero, pruebas! La declaracion de Raul. Raul es un miserable.

Harto lo sé; pero quién le ha revelado la palabra? ¿quién ha dejado el dinero en caja?

Estas observaciones no parecieron de ningún modo impresionar a Magdalena.

Mencion honorífica de 1.ª clase. D. José Gutierrez Ravé. SECCION DE DIBUJOS Y APLICACIONES.

Mencion honorífica de 1.ª clase. D. Rafael Caballero y Mora. Mencion honorífica de 3.ª clase.

D. Rafael de Moya y Lozano. Manuel Castro y Molina. Rafael Gonzalez Guevara.

Luis Caro y Salamanca. Francisco Alcántara y Jurado. Angel Baena y Marán.

Gaceta.

Si será... Se sigue hablando de un baile en la noche del Jueves, y hay quien adelanta indicaciones acerca de una fiesta notable que se prepara para el Domingo.

Partida. Anteayer se dijo que se había levantado una al parecer carlista en la sierra de este término, sobre la que hemos oido muchos comentarios...

Cenizas. Pasó la feria y cual resto quedaron de sus festines los corazones llagados, y los bolsillos en crisis.

Al orden. Hay quien ha visto en estos dias pasar coches por la calle de la Plata en distinta direccion de la que está mandada.

El rabo. Aun cuando anteayer terminó la feria y su próroga, es seguro que permanecerán algunas bufonías en sus puestos hasta las veladas de San Juan y San Pedro.

Procesion. En su lugar insertamos un edicto de la Alcaldía para el buen orden y compostura durante la procesion del jueves próximo.

Incendio. Anteayer tarde se declaró uno en una casa de la plazuela de la Almagra. La prontitud con que acudieron diferentes personas hizo que se aislara en un departamento de dicha casa.

Bailes. Brillante estuvo anteayer la tienda del municipio en la feria, despidiéndose de una manera digna las fiestas de esta temporada.

Bien. En el dia de ayer quedó abierta al público la Biblioteca que con este objeto ha creado el Casino industrial y que se halla a cargo de nuestro ilustrado amigo D. Manuel Fernandez Ruano.

Otros. Los aplaudidos prestidigitadores y bailarines señorita Albina y Dr. Mr. Donato, que trabajan en Sevilla, tambien tratan de presentarse al público cordobés en el Teatro principal.

En la calle. Caballero, una limosna... ¿No llevo y sigue andando el caballero. Dé V. algo... algo... ¿Si no llevo! Aunque sea un ochavito...

Lo sentimos. Hace muchos dias que el bajo Sr. Cubas se encuentra enfermo en esta capital y ha tenido que dejar el teatro de Sevilla.

Subasta. El treinta y uno del corriente se subasta a las doce del dia en las casas consistoriales de esta capital una haza de tierra, sita en el Egipto de las Misas...

Recurso. La Comisión provincial verá en sesion pública que se ha de celebrar el dia 3 de Junio próximo, el expediente de segundas elecciones municipales verificadas en esta capital en los dias 7, 8, 9 y 10 de Febrero último.

lizar esta union, pues tanto el Norte como el Sur están impacientes por tenderse la mano por encima del mar de sangre que los ha dividido durante tanto tiempo.

Paris, 24. El periódico el «Gaulois» publica una carta de Napoleón III, en la cual dice que sus derechos a la corona de Francia, resultado de dos plebiscitos, están por encima de los derechos de la Asamblea y que reclama toda la responsabilidad por la capitulacion de Sedan.

Paris, 25 (9 mañana). El «Diario oficial» publica un decreto fechado ayer estableciendo la percepcion del impuesto sobre los valores extranjeros, según la ley de 30 marzo de 1872.

Washington, 23. El Senado ha aprobado por unanimidad el dictamen de la comision de Negocios extranjeros, ratificando el artículo adicional al tratado de Washington, que pone término a la cuestion del «Alabama».

Versalles, 24 (noche). La Asamblea ha fijado para mañana la discusion del proyecto de ley del Sr. Goulard, acerca de derechos de timbre a los valores extranjeros.

Noticias del Japon anuncian que en Yeddo ha habido un terrible incendio que ha devorado una porcion de casas, que ocupaban un terreno de cuatro millas cuadradas: han quedado sin hogar 30000 personas.

Variedades.

ESPOSICION ARTISTICA del Círculo de la Amistad. Sin perjuicio de ocuparnos detenidamente luego que termine de esta exposicion, lo que hoy puede significar y sus consecuencias para el porvenir, publicamos a continuación la lista de las personas que en ella han obtenido premios.

SECCION DE PINTURA. Título de la sociedad Económica de Amigos del Pais. D. Rafael Gonzalez Ripoll.

Menciones honoríficas. Srta. D.ª Josefa Ruiz del Burgo y Basabru. Angela Beltrán y Buron. Lucía de Montis y Vazquez.

Clara Riobó de la Cámara. Margarita del Llano Merás y Puente. Carlota Martinez y Molina. Eloisa Garcia y Gonzalez.

Rosario Morcillo y Zarzosa. Mencion honorífica de 1.ª clase. D. Manuel Barrios y Jordano. Eduardo de los Reyes Corradi.

Ernesto Romá y Figueras. Alfredo Lovato y Camacho. Mencion honorífica de 2.ª clase. D. José Serrano y Perez.

Mencion honorífica de 3.ª clase. D. Antonio Fernandez Blanco. Antonio Monserrat y Dieguez. Fernando Camacho y Moreno.

SECCION DE ESCULTURA. Pensamiento de oro y esmalte costeados por la Dipulacion provincial. D. José Saló.

Propuesto para el título de Académico correspondiente de la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba. D. Epifanio Nabalbos y Valbuena.

Título de la sociedad económica de Amigos del Pais. D. Antonio Amian.

SECCION DE ARQUITECTURA. Título de la sociedad económica de Amigos del Pais. D. Narciso Sentenach por su trabajo plástico de Arquitectura.

SECCION DE GRABADO. Título de la sociedad económica de Amigos del Pais. D. Joaquin Blanco.

les, una por Betoño y otras por Ariaga, llevando de avanzada a los voluntarios de Labastida y guardias civiles, tropezaron a las dos horas con los carlistas, pero tenían orden de no hacer fuego, y no lo hicieron, volviéndose a Victoria para salir enseguida en direccion a Navarra.

Se ha traslucido, añade, que Serrano negociaba con la diputacion de Vizcaya; pero que enterados los intransigentes, lo han estorbado. Con esto y con tantas marchas y contra-marchas, el descontento es grande. ¡Y aun si hubiera esperanza de una transaccion pacífica! Pero se perderá el tiempo, los carlistas se organizarán, y el vencerlos nos costará mas sangre y mas dinero.

El joven oficial Baruteil no ha muerto, según se dice, el hospital de Oñate, y hay muchas esperanzas de salvarle.

Un periódico de Mallorca correspondiente al dia 20, dice: «Se habla de desgracias ocurridas en el pueblo de Felanitx, con motivo de manifestaciones que se hicieron anoche a un personaje político.»

El «Diario de Palma» da esta otra version, bien distinta por cierto: «Ayer fué objeto de las conversaciones familiares lo ocurrido en Felanitx, con motivo de una encerrada a un matrimonio de viudo con viuda que acababa de celebrarse. Dicese que la guardia civil, para restablecer el orden, hizo fuego, é hirió de muerte a un muchacho.»

Dice el «Imparcial»: «Ayer confirmábase las noticias que estos dias han circulado acerca de tratos que para la entrega de los carlistas seguia el general en jefe con los principales cabecillas.

Las condiciones que estos exigian eran las de que no habia de imponerse a las provincias Vascongadas contribucion alguna de guerra, que los reales entregaran las armas a los paisanos de sus respectivos pueblos, no siendo molestados bajo ningun concepto, y que a los cabecillas se les permitiera ir a Francia, no a Portugal.

Escusado es decir que el general Serrano no admitió estas proposiciones, ignorándose las que él impone.»

ESTRANJERAS.

Madrid, 22 (noche, retrasado). El diario de los Debates y el «Siglo», ocupándose de las discusiones de la Asamblea, dicen que esta acogió con gran frialdad la defensa del imperio, hecha por el Sr. Kohner.

La comision de capitulaciones ha emitido un dictamen muy poco favorable al general Ulrich acerca de la rendicion de Strasburgo. Se acusa a dicho general de haber capitulado antes del asalto, entregando las banderas y las municiones, cuando tenia medios de prolongar la defensa.

Dix, 24 (3:55 tarde). El tren-correo de Madrid fué detenido ayer dos veces por los carlistas en Salvatierra y en Villafraanca: en é iban el diplomático baron de Caniz y D. Arturo de Marcourt, quienes acaban de pasar por aqui.

Washington, 23 (noche, retrasado). Horacio Greeley ha publicado una carta diciendo que acepta la candidatura de la presidencia de los Estados Unidos. Declara, que si es elegido, no será el presidente de un partido, sino de la nacion entera.

Termina manifestando, que ha llegado ya el momento oportuno de reorganizar la nacion.

Saludó, le mostraron un sillón, que él rehusó, y dijo: «Dispensad, señoras, si me atrevo a perturbar vuestra afliccion; pero tengo un deber que cumplir.»

Las dos mujeres callaban, aguardando una explicacion; y el marqués bajando la voz, murmuró: «Lo sé todo!»

Con un ademán Mad. Fauvel quiso interrumpirle. Comprendía que iba a revelar el secreto llamado a su sobrina.

Luis no vió aquel ademán, ni pareció ocuparse mas que de Magdalena, que le dijo: «Explicaos, caballero.»

Hasta hace una hora no he sabido que anoche Raul, acudiendo a la mas infame violencia, se hizo entrar por su madre la llave de la caja y robó los 350000 francos.

La cólera y la vergüenza encendieron las mejillas de Magdalena. Inclínose hacia su tia, cogió sus dos manos, y con el acento ronco de la anciedad, dijo:

pero solo cuando me hayais dado garantías, seguridades.

¿Garantías? ¿Qué queréis decir? ¿Quién me asegura que despues de mi matrimonio Raul no vendrá de nuevo a amenazar a su madre?

¿Qué sirve mi dote para un hombre que en cuatro meses ha disipado mas de cien mil francos? Hacemos un trato; y os doy mi mano a cambio del honor y la vida de mi tia; pero necesito seguridades.

Os las daré tan grandes, dijo Clameran, que habreis de reconocer mi buena fé. ¿Dudais de mí? ¿Qué hacer para probaros mi cariño? ¿Queréis que trate de salvar a Mr. Bertomy?

Gracias, no os molesteis. Si Próspero es culpable, que perezca; si es inocente, Dios le protegerá. Tia y sobrina se levantaron, lo que era una despedida, y Clameran se retiró.

¿Qué carácter! se decía; me pide garantías, ¡ah! ¡si no la amase!

¿Es verdad? ¿Es verdad? ¡Ah! dijo Mad. Fauvel aniquilada.

Magdalena se levantó asombrada de tan indigna debilidad. ¿Y has dejado acusar a Próspero? ¿Le has dejado deshonrar? ¿Le has dejado prender?

¡Perdon!... Tuve miedo, quería matarse; luego... tú no sabes; Próspero y él estaban de acuerdo.

¡Oh! ¿te ha dicho eso? ¿Y has podido creerlo? Por desgracia, interrumpió Clameran con aire contristado, vuestra tia no calumnia a Mr. Bertomy.

Pruebas, caballero, pruebas! La declaracion de Raul. Raul es un miserable.

Harto lo sé; pero quién le ha revelado la palabra? ¿quién ha dejado el dinero en caja?

Estas observaciones no parecieron de ningún modo impresionar a Magdalena.

Madrid 26 de Mayo de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Después de mil dificultades, contratiempos y conflictos tenemos ya mi ministerio. A la una se reunieron en la secretaría de Estado los Sres. Baiauer, Ulloa, Groizard, Topete y Elduayen. Poco después llegó el Sr. Candau, acompañado del Sr. Sagasta, quien ha querido asistir hasta el último momento de la crisis. Acto continuo subieron a la regía cámara y juraron como ministros en la forma siguiente: el señor Topete presidente interino, ministro de Guerra interino y de Marina en propiedad; el Sr. Ulloa, de Estado; Candau, de Gobernación; Elduayen, de Hacienda; Groizard de Gracia y Justicia; Balaguer, de Fomento y el señor Ulloa se encarga interinamente de Ultramar, hasta que regrese el Sr. Ayala, a quien se espera de esta noche a mañana.

El Ministerio que mañana se presentará a las Cámaras, es parecido al que cesa, aunque algo más conservador, pero no con muchas más fuerzas, porque hay que desengañarse; el Duque de la Torre no representa como antes el encarnación del partido unionista; las condiciones de gobierno, pero que separamos la razón, transige con muchas cosas que no debiera, y sobre todo no tiene un carácter enérgico que hoy se necesita. El Sr. Candau, ahijado del Sr. Sagasta, es posible que no haga más que lo que esta lo indique, lo que nos daremos por muy contentos, pues de seguro no hará otras acciones como las últimas de ayuntamientos, que tan felices recuerdos nos dejaron.

El Sr. Ulloa es el mas caracterizado de él es de quien esperamos que se sobreponga por cima de influencias españolas. El Sr. Groizard, cuya reputación de hombre de ley está bien adquirida, la sostendrá, no nos cabe duda; pero no tiene aun la bastante experiencia para poder resolver los problemas difíciles que se han de presentar. El Sr. Balaguer es posible que dé muestras de haber aprendido algo desde que fué ministro, y lo celebraremos, porque en Fomento se necesitan hacer grandes reformas. El Sr. Topete, seguirá la conducta que hasta aquí el Sr. Topete tiene fe y sobre todo afronta las situaciones difíciles. Nos satisface que el Sr. Ayala se encargue de la cartera de Ultramar, porque el señor

Ayala es muy amante de la integridad de la patria y la defenderá como la ha defendido hasta aquí. El Sr. Elduayen, hablabamos mañana mas despacio, porque empieza la corrida de toros de benevolencia.

El correspondiente.

Hé aquí el extracto de los despachos oficiales que ha recibido el ministro de la Guerra hasta la madrugada de hoy:

Provincias Vascongadas y Navarra. —Esta madrugada participó el comandante general de Vizcaya, que ayer tarde continuaba el general en jefe en Zornoza; habiéndose presentado á indulto al general Acosta, en Durango, Cuevillas con 300 hombres de su facción, todos armados, y 20 caballos.

La facción Careaga estuvo ayer en Poblacion, saliendo en dirección á Bermeo (Alava), con objeto, al parecer, de unirse á Carasa que se dirigía á Lagran, marchando en persecucion de ellas el general Moriones.

El cabecilla Iturbe, con su partida, se dirige hacia Leiza (Navarra), y Dorronsoro se racionó en Azpeitia, marchando en persecucion de estas facciones las brigadas Zorrilla y Palacio.

Continuaba interrumpida la vía férrea cerca de Salvatierra, impidiendo todo trabajo de recomposicion una partida que se presentó allí. De Vitoria salía una columna para dar proteccion á los trabajadores.

Cataluña. —Ayer no tuvo lugar ningun encuentro con las facciones de este distrito.

Castilla la Vieja. —En Oviedo, al incorporarse un oficial y catorce guardias civiles á su columna, tuvieron un encuentro con la partida de Jaes, á la que hicieron huir, cogiendo prisionero al cabecilla Gafo.

Castilla la Nueva. —El gobernador militar de Toledo manifiesta que la facción Mulita penetró en el pueblo de Urda, llevándose algunos caballos y escopetas. El coronel de caballería de Talavera marchaba en persecucion de esta facción.

En el barranco de Sayona, provincia de Guadalupe, han sido alcanzados por fuerzas del indicado regimiento dos de los tres cabecillas carlistas que vagaban entre Bujarrabal y Esteras, siendo muerto uno de estos cabecillas, que era el alcalde de Morillejo, y herido el otro titulado alférez Villalain, apresándose sus caballos y ar-

mas. El tercero de estos carlistas no pudo ser aprehendido por haberse separado poco antes.

El gobernador militar de Cuenca da parte de que habia concluido en aquella provincia la persecucion de partidas carlistas, y que volvian las fuerzas á los puntos que antes ocupaban.

Aragón. —La facción Montañés, reducida á siete hombres á caballo, ha desaparecido próxima á Badenas, asegurándose que los que la componian marchaban á ocultarse en los pueblos inmediatos.

Por decretos del ministerio de Fomento que hoy publica la Gaceta fechada el 24 del actual, se ha convalidado la gran cruz de Maria Victoria á D. Cayetano Rosell y Lopez, y cruz de primera clase de la misma orden á D. Carlos Nobreda y Lopez y á D. Enrique Mario y Feo.

De la Correspondencia de España y demás periódicos del día 26 copiamos las noticias y partes siguientes:

—Dice el Irurac-bal de Bilbao:

«Desde el martes no se ha hablado de otra cosa que de las idas y venidas que se dice habia dal campo carlista, en Orozco, al cuartel general en Durango, y de las proposiciones ó tratos que existian para disolver la facción. Muchos y contradictorios rumores han circulado acerca de las exigencias de los carlistas, y asegurándose que hoy por la tarde ha debido tener efecto una última conferencia de cierto hermano de uno de los diputados facciosos, con el duque de la Torre, en aquella villa; pero á la hora en que escribimos, las ocho de la noche del miércoles, nada sabemos con seguridad, ni parece se tiene ninguna noticia oficial.»

—La Union confirma que D. Francisco María de Borbon, hijo del infante D. Enrique, ha entrado al servicio del duque de Madrid.

—Se ha presentado una partida de facciosos en el monte de Valdealcala, de esta provincia, al mando de D. Vicente Corral, capitán que fué en épocas anteriores.

—Dícese que debian reunirse unos 500 hombres y pasar á los pueblos de Mondjar, Orusco, Carbaña, Valderacete y Brea, para apoderarse de las armas de los voluntarios de la Libertad á la vez que de los caballos y fondos públicos de los citados pueblos.

—El Sr. Elduayen mantendrá los proyectos del Sr. Camacho sin retirarlos de las Cortes, por mas que trate de

examinar de nuevo algunos de sus detalles.

—Las noticias sobre la insurreccion carlista, han escaseado tambien hoy.

—Después de tres dias, el tren del Norte ha verificado hoy, sin novedad, el transporte en el número 509. Esta tarde ha debido quedar espedita la vía.

—El cabecilla de la disuelta partida carlista llamado Chiscano ha sido capturado en la madrugada de ayer en Magacela (Badajoz).

—El gobierno no ha recibido noticia oficial de la muerte de D. Carlos de Borbon.

—El Imparcial, cuya actitud ha empezado, segun la opinion pública, á marcar ayer un nuevo derrotero, recuerda hoy aisladamente una frase de Napoleon á su mujer, en que le decia: «Os he elegido por esposa para que me seais hijos y no consejeros.» Esta recuerdo histórico ha sido hoy objeto de comentarios por parte de los maliciosos.

—Nos escriben de Burgos con fecha 25:

«Ayer se puso en estado de guerra este distrito militar por causa de algunas partidas carlistas que hay en la Sierra y la desaparicion de algunos retirados del Convenio, entre ellos don Tomás Zariátegui, D. Mateo Alcocer y otros de menor importancia. Los presos que pasaron por esta á Valladolid van muy irritados contra los curas de Navarra, á quien culpan como los autores de su desgracia.»

—Varios periódicos anuncian la muerte de D. Carlos de Borbon á consecuencia de haber caído del caballo en su huida de Oroquieta. La Nacion añade que «recogido por los nuestros, y noticioso de tan importante captura el general en jefe, así como de la gravedad de su estado, le envió un ayudante para que preguntara al moribundo á que sitio preferia que se le condujese en tan supremos momentos. D. Carlos manifestó deseos de trasladarse á un pueblito de la frontera, donde el señor Barrot posee un palacio, é inmediatamente, accediendo á la demanda, fué trasportado con todo esmero en una camilla á la referida posesion, donde ha fallecido el día 23.»

—Acogiendo con la reserva oportuna noticia de tal importancia, no hemos querido propalar los rumores que hace dias vienen circulando; pero ya que otros diarios les dan pábulo, debemos decir que tambien recibimos ayer una carta de Bilbao anunciándonos la muerte de D. Carlos.

A pesar de todo conviene aun dudar del hecho.

—Otro periódico dice á última hora. «Hoy se han recibido noticias por conducto fidedigno que confirman las que ya se tenían acerca de que D. Carlos está con sus tropas en las Vascongadas.»

—El Sr. Topete parece que ha logrado vencer la resistencia del señor Ulloa á formar parte del ministerio, á condicion de continuar él en Marina, propósito que, segun parece, estaba lejos del ánimo del Sr. Topete, quien solo aspiraba á dar formado un ministerio al duque de la Torre.

—El ministerio ha quedado formado del modo siguiente:

- Serrano, Guerra con la Presidencia. Topete, Marina y Presidente interino. Ulloa, Estado. Groizard, Gracia y Justicia. Elduayen, Hacienda. Candau, Gobernación. Balaguer, Fomento. Ayala, Ultramar.

—Washington, 23.—La cámara de Representantes ha aprobado un proyecto reduciendo notablemente los aranceles de aduanas en la importacion.

Se cree que el Senado aprobará tambien este proyecto.

Nueva-York, 23 (retrasado).—La comision de Negocios extranjeros del Senado hizo algunas modificaciones en la redaccion del artículo adicional al tratado de Washington.

Ha disminuido la oposicion de que ha sido objeto este artículo por parte de los principales periódicos de la república.

La convencion republicana del Illinois se muestra favorable á la reeleccion del presidente Grant.

Paris, 25.—Esta mañana han sido ejecutados en Satory los autores del asesinato de los dominicos en Arcueil durante la Commune.

—El 21 fondó en la ría de Bilbao el vapor de guerra inglés «Libely», enviado por el gobierno británico á las órdenes del cónsul en aquella plaza. Créese que dicho buque permanecerá en la ría mientras dure el estado de guerra en que se encuentra el pais vascongado.

—Los pueblos del Maestrazgo, cartas que recibimos, permanecer quillos en su mayoría y se preser las autoridades los pocos carlista recorrieron la derecha del Ebro.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 25. Consolidado, 27.05. Deuda del personal 33.50. Bonos 75.45. Acciones del Banco de España, 183.50.

Córdoba.

Trigo, de 30 á 34. Cebada, de 22 á 23. Habas de 26 á 28. Garbanzos, de 70 á 85. Lenteja de 48 á 20. Aceite en los molinos, á 37. Idem en la ciudad, á 44. Maiz á 46. Albarjonas, á 32. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaca á 42 cuartos libra. Id. de carnero á 28. Jabon blanco, á 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 á 49. Cebada de 24 á 26. Habas de 34 á 36. Lenteja á 43 1/2.

PERNEO.

Existencia del día 22 188.—Entrados el día 22 20.—Total, 208.—Vendidos, 44. Restan para el día 23 164.—Precios: de 112 á 143 0/10 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.

Jerez.

Trigo de 40 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Granada.

Trigo de 41 á 45. Cebada de 21 á 22. Habas de 34 á 40. Aceite de 45 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde. Cádiz y su carrera y de Sevilla y á las 10 y 40 minutos de la tarde, y á las 7 y 30 minutos de la noche. Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche. Los pueblos de la sierra á las 11 y 40 minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Horas de recojer la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 124 rs. 80 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solotendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el terceroloslunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorochon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será á lasonce de la noche.

La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 42.

Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Capé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Gran festividad del Corpus en Madrid.—Corridas de Toros en los dias 26 de Mayo y 2 de Junio de 1872.

GRAN REBAJA DE PRECIOS,

en los billetes de ida y vuelta, en 2.ª y 3.ª clase, valederos desde el día 24 de Mayo hasta el 2 de Junio.

PRECIOS DE LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA.

Table with 4 columns: Station, Class, Price (Rs. vn.), and Return Price (Rs. vn.). Rows include Córdoba, Carpio, Montoro, Villa del Rio, Andujar, Baeza, Linares, Valdepeñas.

MODO DE HACER EL VIAJE.

Estos billetes se espendeden en las estaciones citadas, en los dias 24 y 25 para el tren mixto que saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada, pudiendo regresar por cualquiera de los trenes correos ó mixtos los que tomen billetes de 2.ª clase, y solo por los trenes mixtos los que tengan de 3.ª hasta el mismo dia 3 de Junio, considerándose caducado el dia 4.

No se concede otro equipaje que el que los viajeros puedan llevar á la mano. Los niños y militares no tendrán derecho á medio billete con arreglo á los precios anteriores.

Los billetes son solo valederos entre los puntos espresados, debiendo sujetarse á las condiciones del cartel publicado en las estaciones.

Manzanares 21 de Mayo de 1872.—Por el agente comercial de la compañía.—El Sub-agente, J. Pillet.

**SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.**  
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

**MARINA DE LA SALUD.**

**REVALENTA ARÁVIGA** DU BARRI de Londres.

Curar radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes de bígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumo), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, g. ota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

**Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.**

Certificado n. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.  
Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de bígado habido en un estado de atenuación que había durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insostenible que me hacía andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; succumbía bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476, Sainte Romane des Isles.—¡Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago; sudores nocturnos y malas digestiones, J. Compart, cura.—Núm. 44.866.—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, de insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la g. ota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1871 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Núm. 49.422. El Señor Bajarin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

**BARRY DU BARRY Y COMP.** Calle de Valverde, núm 4, Madrid.

—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de 12 libras, 42 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 470 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

**Cuidado con las Falsificaciones!**  
**LA REVALENTA AL CHOCOLATE.**  
(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)  
Alimento exquisito eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones y al sistema muscular.

Cura n. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios perturbadores; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.519. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa *harina Revalenta Arábica al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HYOLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean á cuantos la taza, también en pasta de 12 tazas, 12 rs.

**BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID.**  
DEPOSITARIOS.

Cádiz: Tapolado Perez.—Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Cano.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañía.—Jaen: Ramon de la Higuera.—Málaga: Jorge Hodgson, y Félix de las Hieras.—Huelva (Málaga): Eusebio Rioja.—San Fernando: Enrique Jimenez.—Sevilla: Ramon Pinal, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.—Depósito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 47.

**HIERRO QUEVENNE**

Aprobado por la Academia de Medicina de París, Autorizado por Circular especial del Ministro.

El HIERRO QUEVENNE se emplea en todos los casos en que los ferruginos están indicados: no ennegrece la dentadura; es la preparación ferruginosa mas activa, mas agradable y mas económica; basta con frecuencia un frasco para curar una clorosis.

La experiencia me ha demostrado que ninguna preparación ferruginosa es mejor tolerada que el HIERRO QUEVENNE, sin salir de los límites de las dosis muy moderadas.

BOUGHARDAT, Anuario de terapéutica, 1863.

El HIERRO QUEVENNE se vende en frascos de 10. CENTIG. 100 medidas 3 50 200 gruesos 3 200 gruesos 3 100 gruesos 3

Medida de la dosis.

Depósito general en casa de **Sanle Ginepro**, 14, rue de la Harpe, en París, y en todas las farmacias.—Exíjase el Sello Quevenne, y la Marca de Fábrica arriba indicada.

Deposito general en España: I. Ferrer y compañía, Montera, 51, principal, Madrid.—En Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32.-D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martin.

**Pérdida.** El tercer día de feria se perdió desde el Bazar nuevo hasta el paseo de la Victoria á las 7 de la tarde un alfiler de oro, de pecho, con retrato de un militar; si alguno lo hubiera encontrado se serviría entregarlo en la redacción de este periódico y se le gratificará. 3=3

**Sombrereria de las tres B. B. B.** calle de Prim núm. 13; se acaba de recibir un abundante y variado surtido de sombreros de todas clases, los de paja para señoras adornados con el mas esmerado gusto, así como los de niñas y niños; los de caballeros los hay de paja y fieltro, desde 21 rs. en adelante, otros de seda y ballena última novedad en varias formas, gorras terciopelo y seda en todos colores y de pelo fino para militares y empleados de todas categorías, con divisa.

Sombreros de camel para curas, castor y seda, todos á precios sumamente arreglados, para trabajadores de campo los hay de lana desde ocho reales en adelante en todos colores, y para los establecimientos del Asilo se hacen sumamente arreglados, se componen toda clase de sombreros. 14=11

**Almoneda.** Se hace de varios muebles, entre ellos los de un estrado completo y camas de hierro de las mejores que se conocen; todo de forma elegante y casi nuevo.

Informarán en la Espartería, hoy calle de Topete, núm. 12, tienda. 6=3

**Arrendamiento.** Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 4, calle de la Moreria, recientemente obrada; para tratar con su dueño D. Juan José Barrios. 6=3

**Venta ó arrendamiento.** Se hace de la casa número 67, calle de Alcolea, apropiado para tienda. En la número 1.º de la plazuela del Conde de Gavia se trata. 6=5

**Aviso.** Córtes de pantalón de lana desde 25 á 60 rs.

Lanas para vestidos á 2 1/4, 3 y 3 1/2 reales.

Percales franceses anchos, á 3 y á 4 reales.

Encages de todos anchos para sábanas y almohadas, á precios muy arreglados.

Irlandas, Holandas y Lienzos del Reino.

Espartería 12, antigua tienda de Don Pedro Lopez. 25=16

**Aviso.** El gremio de puestos de aceite y vinagre se reúne el martes 28 de este mes, de cuatro á siete de la tarde, en la calle Dormitorio núm. 10, para celebrar juicio de agravios. 3=3

**Venta.** Se hace de varios cuadros pintados al óleo, antiguos, y otros varios efectos, en la Carrera del Puente número 108. 6=3

**Aviso.** Se alquilan carrujes para dentro y fuera de la población, á precios sumamente arreglados. También os hay para el ferro-carril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

**Alcachofas.** Las hay de venta á dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.

**Venta.**—La de un huerto llamado de san Sebastian, sito en el campo de san Anton, junto á la puerta de Alcolea, con algunas habitaciones, tierra destinada á puebla y arboles frutales. Para tratar de ella pueden entenderse con doña Maria Antonia Valero, que vive puerta del Perdon núm. 34. 6=4

**La Coalicion.** Despropósito impolitico con ráfagas, tempestuosas y música celestial, en un acto y en verso, por D. Armando Meirás. Se vende en la Librería de este periódico.

**Papel y sobres.** Una caja de papel con 400 cartas y otra con 400 sobres, se venden en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando núm. 34, todo por 5 reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja.

**Venta.** En la huerta del Alcázar, se venden raranjos dulces y agrios con el fruto pendiente, bojés, y otros árboles y plantas de flores de varias clases. 6=6

**Arrendamiento.** Para desde San Juan adelante se hace de la casa núm. 26 en la calle del Potro, hoy de Lucaño. Para tratar con el Procurador Don Juan Angel Fer er, Morillos núm. 3.

**Anuncio.**

Hallándose vacantes los cortijos del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli pertenecientes á la administración de Cañete de las Torres, denominados Cañada del Valle, Fontiveros, Pedro Gomez y Alvaro Rodriguez, cuyo tercio respectivamente es el de 37-78-64 y 81 fanegas, estando el primero de ellos en el término de la villa de Baena y los tres últimos en el de la de Cañete, se admiten proposiciones para su arriendo en la administración de S. E., en esta villa.

Cañete de las Torres 17 de Mayo de 1872.—El Administrador de S. E., Luis Perez y Cruz. 4=4

**Lienzos.** En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartería núm. 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para todos, y se ponen á domicilio por cuenta de este establecimiento á precios convencionales.

**Importante.** Se arrienda en Sevilla la magnífica casa establecimiento conocido por los Catalanes, situada en la calle de Francos núm. 23 y San Isidoro número 4, compuesta de espaciosa tienda, elegante patio; cuatro almacenes interiores y dos altos, todos con buenas lucas y sus correspondientes anaquelaria y mostradores nuevos y recién pintados, aparatos de gas, y demás útiles necesarios para sin hacer gasto alguno poderse instalar en ella.

El buen sitio y cómodas habitaciones lo recomiendan completamente. Para tratar de ajuste dirijirse á Don José Vival, calle de Odonnell, núm. 21. Sevilla. 45=12

**Arrendamiento.** Para desde el día de San Juan próximo se arrienda la casa principal núm. 39, calle de Pedregosa. Está toda acristalada. Su dueño vive calle del Arco Real, hoy Prim, núm. 9.

**Venta de muebles y otros efectos.**

Se venden 600 sillones y todos los efectos pertenecientes al teatro de verano que existió el año pasado en el paseo del Gran Capitan. Para tratar en la calle del Liceo, número 37, con D. Francisco Rodriguez. 6=4

**Almoneda.** De varios muebles, todos en buen estado de conservación. Se podrán ver en la casa-administración de Hacienda, paseo del Grau Capitan, núm. 2, desde las nueve de la mañana á las seis de la tarde. 6=4

**Arrendamiento.** Desde San Juan venidero se hace de las fincas siguientes: Una casa núm. 105 calle de Santa Maria de Gracia; un portal sin número en la misma calle; otra casa marcada con el 1.º en la del general Serrano; y la núm. 24 calle de Balladares, todas en esta capital. Para tratar con el procurador D. Manuel Enriquez y Enriquez, Vizconde de Miranda 16.

**Arrendamiento.** Para desde el día 6 del de San Juan próximo se arrienda (entera ó media) la casa núm. 6, en la calle de Céspedes; está toda acristalada. En la misma darán razon. 6=3

**DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.**

**KENNISA**

Curaciones instantáneas de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías.

Depósito Gen. en España. Bras. L. Ferrer y C.ª, Morillas, 51, pral. Madrid.

Único depósito en Córdoba. Don E. Brailo, Tierno. 6=3

**Venta de maderas y materiales.**

En la calle de las Parras, núm. 13, hay de álamo negro y de castaño de todos gruesos y largos, cortados en las menaguatas de Enero del 70 al 74. También se vende el superior á 19 rs. cabiz y á 24 puesta en obras.

Hay además en venta dos carretas hechas y en estado completo de servicio. 8=5

**Se trilla á jornal, á precio mas bajo que lo ordinario, con tres yaguas y un trillo.** Para tratar con el Capataz de la huerta de la Gomera, que linda con la cruz de Juarez. 6=3

**Venta de pastos y espigadero.** Se hace de los del cortijo de Malabrigo, en la campaña de este término, junto al ruedo, y bebe en el Guadalquivir. Para tratar con D. Manuel Delgado, calle posterior de San Pedro de Alcántara, núm. 6. 40=4

**Monte de Piedad.**

**ANUNCIO.**  
La subasta de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Octubre de 1871, tendrán lugar en los días 3 y 10 del próximo mes de Junio, á las once de la mañana. Lo que se anuncia para conocimiento del público.

**Pérdida.** En la noche de Jueves 23 se extravío un paraguas en la galería de entrada del Circulo de la Amistad. La persona que por equivocación lo hubiera tomado de entre los demás que allí habia se servirá entregarlo en la Administración de este periódico. 6=1

**Papel blanco para liar.**  
Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y á los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fábrica. 6=3

**LA BÉTICA**

**COMPANIA PROVINCIAL ANDALUZA DE SEGUROS MUTUOS**

CONTRA INCENDIOS, FUEGO DEL CIELO Y EXPLOSIONES DEL GAS PARA ALUMBRAR.

**ESTA COMPANIA ASEGURA**

EN LA SECCION RUSTICA. EN LA SECCION URBANA.

Cosechas en pie, en la era, durante la recolección, trilla, etc. Dehesas, arbolados de todas clases, pastos, caseríos, etc.

Casas de habitación, almacenes, molinos, bodegas, establecimientos industriales y de comercio, y demás propiedad mueble.

Los dividendos que ha repartido esta Compañía entre sus socios en los DOCE años que lleva de ejercicio son los siguientes.

EN LA SECCION RUSTICA.

Dividendo de los años de	TANTO POR MIL	RVN.	CENTES.
1850, 1861, y 1862.	1	50	
Id. id. id. 1863, y 1864.	1	50	
Id. id. id. 1865, y 1866.	3	45	
Id. id. id. 1867, 1868, y 1869.	3	95	
Id. id. el año 1870.	4	30	
Id. id. id. 1871.	2	15	
<b>Total del tanto por mil en los 12 años.</b>	<b>13.</b>	<b>330.</b>	

SECCION URBANA.

Dividendo de los años de	TANTO POR MIL	RVN.	CENTES.
1860, 1861, y 1862.	2	82	
Id. id. id. 1863, y 1864.	2	70	
Id. id. id. 1865, y 1866.	1	40	
Id. id. id. 1867, 1868, y 1869.	1	40	
Id. id. el año 1870.	1	65	
Id. id. id. 1871.	1	65	
<b>Total del tanto por mil en los 12 años.</b>	<b>8.</b>	<b>67.</b>	

Con arreglo á lo espuesto, el término medio de los doce años, ha sido en la seccion rústica el de 1 real y 45 céntimos por mil, sobre el capital responsable clasificado; de modo que los que han tenido, por ejemplo, aseguradas sus sementeras durante el referido tiempo, han pagado por cada «mil reales vellón» de capital responsable (agregándole al tanto por mil, ó lo que es lo mismo «tres reales 70 céntimos por mil sobre el valor asegurado»; «cantidad bastante inferior á la prima que cobran las Compañías «á prima fija», que amparan esta clase de objetos; con lo cual queda demostrado, que los asegurados en LA BÉTICA, obtienen una inmensa ventaja en sus intereses, por la economía que reportan sobre los que lo hacen en las Compañías á prima fija.

El término medio á que ha salido, en los referidos doce años, el tanto por mil en la seccion Urbana, es el de «82 céntimos por mil», incluso los 33 céntimos de derecho de administración.

En su consecuencia es incuestionable y evidente que «La Bética» es la compañía mas barata que se conoce y que por su sistema mútuo tiene todas las garantías imaginables; pues además de la obligación personal que todo socio contrae al pago de los dividendos que ocurran, por razon de siniestros, tiene además la de estar afectos recíprocamente todos los objetos asegurados á garantizar aquellas obligaciones.

La Direccion general de LA BÉTICA tiene su domicilio en Sevilla calle de Abades número 43, donde se facilitan cuantos datos se pidan para suscribirse, y la subdireccion de Córdoba á su oficina en la calle de Convelección número 2.

**TESORO DE LA VISTA.**

A cuatro y ocho reales frasco.

Veinte años de prodigiosas curaciones en España y el extranjero han demostrado la superioridad de este medicamento sobre todos los conocidos hasta el día. Véndese en las farmacias de los Sres. Miquel, Arenal, 2; Burrell, Puerta del Sol, 5; en Madrid.—Depósito general en España: diríjanse al Sr. II. Perez, calle Cañizares, 14, principal, Madrid.

**EN CORDOBA.**  
D. Manuel Marin, calle Tendillas, 42 y D. José Cerrillo, Nebroni, frente al Ayuntamiento

**LA ELEGANCIA,**  
calle Letrados núm. 3.

Juan Sanchez Luna, habiendo permanecido once años de oficial en el establecimiento de zapatería de D. Diego Sanfleu; diez de contramaestro en el de D. Manuel Arroyo en Jaen, y en esta capital nueve meses en el de D. José Guisarro, colocado por «El Granadino», ofrece hoy sus servicios al público en el de D. Mancel Navarro, fábrica de calzado denominada la «Elegancia», habiendo conseguido hacerse en relacion con las mas acreditadas casas de comercio nacionales y extranjeras, y por lo tanto competir sus géneros en forma, gusto, novedad y solidez con los mejores.

La circunstancia de haberme encontrado 21 años consecutivos en los referidos establecimientos, son la mejor garantía que de mis trabajos puedo ofrecer al respetable público de esta capital.

Te go el honor de ofrecerte de V. afectísimo seguro servidor Q. B. S. M., Juan Sanchez Luna. 6=6

**El dios momo, alh. m de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los más célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por uno que no lo es. Un tomito de mas de 170 páginas con preciosas caricaturas: se halla de venta en la librería del DIARIO á 4 rs. ejemplar.**

**Aviso.** Se desea comprar un venado de uno á tres años: la persona que quiera venderlo avisará á la calle Pompeyos, 7, á D. Sebastian Martinez. 3=3

**Arrendamiento.** El de los cortijos reunidos, con un solo asierro, de José Amargo y Amargillo, término de Córdoba; en su totalidad se componen de 570 fanegas de tierra, y 430 de tercio; linda con Sancho Martin, Velasquitas y el Menado, para desde 1.º de Enero de 1873; á la persona que la conveiga, puede dirigirse á la secretaria de la Sra. Doña Inés Muñoz Cobo de Leon, en Villa del Rio, donde se oirán proposiciones. 2=3